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会   長  柏原佳子 

直前会長  上野恭男 
副 会 長 桑野友子・堤 清 
書   記  上野恭男 
会   計  羽太英樹 
監   事  五十嵐政二 
連絡主事  柳原謙介 
六甲部Ｙサ・ユース主査 上野恭男 
                                       

迎 春 
                         会長 柏原佳子 

芦屋クラブにとって大切な 20 周年記念例会を終え、私たちは

心安らかな 2018 年を迎えることができました。 

ひと時の休息を許されて、今年の後半がスタートいたしました。 

「円を描いて円を消す」思春期の頃に出会った物語の中の言

葉ですが、その意味は長くぼんやりとした感覚でしか捉えられ

ずにきました。 

周年行事を終えた後、この意味

はこうなのではないか？とフト思っ

たことを書いてみます。 

目標に向かってたっぷりと墨を含

ませた筆で大きく弧を描き勢いが

増し、力強く出発点に戻ったと

き、様々な悩みや、苦しみや、不

満は跡形もなく消え、さらに真っ

白な紙と筆が目の前に用意されている、そのような情景なのか

もしれない・・・そんな風にも感じるのです。 

神様はいたずら好きで、去っていく人の代わりに又素晴らしい

人をも与えてくださいます。 

芦屋クラブはこのような機会を与えられ、感謝とともにさらにご

一緒に円を描いていきたいと思います。 

本年もどうぞよろしくお願いたします。 

１２月例会出席表 

第１例会出席者 
メンバー  １５名 
ビジター  １０８名 
ゲスト    １７名 
メネット    ６名 
コメット     １名 
合 計  １４７名 

例会出席率 
出席者    １５名 
メイクアップ    名 
合 計    １５名 
在籍者    １８名 
（内広義会員１名） 
出席率  88.24％ 

ＢＦ切手    

累計  ｇｍ 

 

ニコニコ 

１２月   456 円 

累計 70,456 円 

主   題 

国際協会会長       Henry J. Grindheim（ノルウェー） 
「ともに、光の中を歩もう」 “Let Us Walk in the Light–Together” 
 

アジア太平洋地域会長  Tung Ming Ｈｓｉａｏ(台湾）  
「ワイズ運動を尊重しよう」    ”Respect Y’s Movement” 
 

西日本区理事        大野 勉（神戸ポートクラブ） 
2022 年に向けて「心身の健康づくりからクラブの健康づくりへ」 
”Healthy mind & healthy body make healthy club” 
 

六甲部部長          杉本隆人（神戸学園都市クラブ） 
｢共感しあい、支えあおう｣ 
Empathy each other, Root Y”s & YMCA 
 

芦屋クラブ会長       柏原佳子 
「賜物にしたがって」   “According to the gift” 

今月の聖句 
主は羊飼い、わたしには何も欠けることがない。主はわたしを 

青草の原に休ませ、憩いの水のほとりに伴い、魂を生き返ら

せてくださる。                ＜詩編 23:1-3＞ 

“To acknow ledge  t he  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i gh t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  the  I n t e r na t i o na l  Assoc i a t i o n  o f  Y ’s  Men ’s  C ｌｕｂ

ｓ

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 

 
 

Chartered April 11, 1998 

Address ： Keiko Kashihara 4-16-23-402 Motoyama-nakamachi,Higashinada-ku,Kobe  
Mail ： kashihara-k28@kxbiglobe.ne.jp  Tel. 078-431-3511       〒658-0016 Japan   
URL ： http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html  

１月第 1 例会 

と き： ２０１８年１月１７日（水) １７：00～２１：00 

ところ： ホテル竹園芦屋３Ｆ       

司会： 篠坂幸彦ワイズ 

受付： 羽太英樹ワイズ・坂東幸子 

 

１．開会点鐘  柏原佳子会長 

２．クラブソング斉唱    一同 

３．聖書朗読    羽太英樹ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介      司会 

５．食前感謝            権 甲植ワイズ 

６．会食・歓談 

７．ゲストスピーチ    山田貴子メネット 

  「紅茶の美味しい淹れ方、楽しみ方」 （神戸ポートクラブ） 

８． 第２例会議事録承認   柏原佳子会長 

   事業委員報告   各事業委員 

９．ＹＭＣＡ報告    柳原謙介連絡主事 

10．ニコニコ献金報告   島田恒ワイズ 

11．誕生日祝い    柏原佳子会長 

    中山豊美ワイズ・島田保子メネット 

12．閉会点鐘    柏原佳子会長 



大野理事より提供 

２０周年記念例会・クリスマス祝会 

日時： １２月２３日（土・祝）１３：００～１７：００ 

場所： ホテル竹園芦屋３Ｆ        （敬称略）（名） 

出席者： 柏原佳子会長、五十嵐政二、上野恭男、大岩雅典、 

   桑野友子、篠坂幸彦、島田恒、菅原進、堤清、中山豊美、 

畠中光成、羽太英樹、坂東幸子、福原吉孝、＆五十嵐か  

ほる、大澤昌子、島田保子、菅原順子、羽太光子、福原

美鈴（各メネット）＆柳原連絡主事、五十嵐美莉コメット 

ビジター・ゲスト： ＤＢＣ もりおか（４）・鎌倉（１）・熊本みなみ

（１）・岩国みなみ（３）、びわこ部 近江八幡（４）、京都部 

京都（１）・京都パレス（１）・京都ウエスト（２）・京都めいぷる

（１）・京都プリンス（１）・京都洛中（４）・京都東稜（１）・京都

ゼロ（２）、阪和部 大阪河内（２）・大阪泉北（１）・和歌山

紀の川（２）、中西部 大阪（４）・土佐堀（２）・センテニアル

（３）・セントラル（１）・なかのしま（１１）、六甲部 神戸（16）

西宮（２１）・神戸西（３）・神戸ポート（９）・宝塚（４）さんだ

（１）・神戸学園都市（５）、元メンバー（４）＆友人（１１）  

 （合計１４７名） 

12 月 23 日（土）午後 1 時に柏原会長開会点鐘をもって幕

を開けた。 

第 1 部は礼拝。厳粛な・・と思われたクリスマス礼拝は、神戸

YMCA 理事長・関学神学部長の中道基夫先生の軽妙な

導入で笑いのうちに始まり、一転して深い真理の解き明かし

で参加者に感動を与

えた。 

続いて来賓祝辞。井

上真二 YMCA 総主

事、大野西日本区

理事、森田ワイズ将

来構想特別委員長

と続き、祝意と今後の

発展への励ましをいた

だいた。 

 

第 2 部はミュージックアワ

ー。クロードチアリによるギ

ター演奏とトーク。ジョー

クを効かせたトークを織り

交ぜて、中高齢者にとっ

ては馴染みの深い曲の

演奏が披露された。締め

の 曲 は 往 年 の ヒ ッ ト 曲

「夜霧のしのびあい」、懐

かしく心に響くものがあっ

た。 

やや足を痛められていて心配もあったが、日本人以上の日本

人感覚でトークを進められ、チアリギターを参加者に満喫させ

てもらった。 

第 3 部は、会食と歓談。竹園コースディナーもそこそこに、参

加者が自由移動して歓談・交流を深めるお馴染みの光景が

会場いっぱいに広がった。その間、芦屋クラブ 20 年の歩みを

パワーポイントで紹介、ゲスト&クラブの紹介、DBC３クラブから

は特に熱心な挨拶と歓迎、さらにアピールが繰り広げられた。 

続いては恒

例 の オ ー ク

シ ョ ン タ イ

ム 。 篠 坂 ・

福原・柳原

トリオが楽し

く巧妙に取

り 仕 切 り 、

売上は実に

約 17 万円

に達し、神戸 YMCA に贈呈された。一部の商品は取り合い

になるぐらい、魅力ある商品の提供が人気を支えていた。 

最後はフィナーレ。神戸 YMCA への記念品・オークション売上

金の贈呈、それに対し井上総主事からの謝辞があった。

YMCA の歌を斉唱、そして全員が手をつなぎ合って「きよしこ

の夜」を藤田千佳さんの伴奏で心を込めて歌い、クリスマスの

よろこびと親しい交流を心に噛みしめた。上野実行委員長の

挨拶が添えられた。 

テイコク主義を守って閉会点鐘をもって豊かな会は終幕となっ

た。総合司会は島田が、第 2 部・3 部は福原メンが務めた。

さまざまな準備、受付、会場設営、演奏者アテンドなど、メン

バーが深く協力しての成果であった。          

なお、遠く駆け付けてくださった DBC３クラブを中心に、会場で

親しく二次会がもたれ交流をさらに深める機会となった。 

島田 恒 



さて、今年のオークションは？ 

いよいよ芦屋クラブ恒例のプログラム【チヤリテイ オークショ

ン】が福原・篠坂ワイズ・柳原主事・メネットさんの担当に

より軽妙なチームワークにて開催された。 

冒頭に芦屋クラブメンバーを主体にその他の方々から善

意溢れる多くのオークション商品を寄贈戴いた事に対して

謝意がありスタートがきられた。 

最初に【芦屋カンツリークラブ・レストラン アラスカの特製オ

レンジケーキ】限定 10 個及び【ダンロップ＆ブリジストン高

級ゴルフボール】限定 10 セットが販売され合計 20 名の

方々によりあっと言う間に完売。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いてオークションに入り、まずは【珍しいワイン・地酒・紹興酒】 

など 10 数本が元気よく競りにかけられ次々と落札。【有田

焼・備前焼の名窯  作家もの】【家電スープ メーカー／イ

タリア製エスプレッソ コーヒーメーカー】【黒パール ネックレス

／英国製ニットハット／皮革製婦人トートバッグ】なども軽

快に競り落とされていった。 

20 周年記念例会として今回は特別にビッグな寄贈品に恵

まれギヤラリーのオーナーから【絵画／著名作家～吉井  

勇・MICHIO 高橋・伊達  祐和各氏の原画】の出品があり

本格的なオークションの雰囲気になり、いづれも好事家らし

いワイズの方々に落札された。プログラムに時間制限があり、

他 に も 多 く

の寄贈品が

あ っ た が 均

一セールに

て販 売 し、

最終的には

嬉しく完売

となった。 

当 日 の 出

席 者 の 皆

様のご厚情にて売上げ金全額をＹMCA に支援できた事、 

厚くお礼申し上げたい。              篠坂幸彦 

                              

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 風 景 



 

 

－ 絆 － 
20 周年記念例会が無事 5 時終了後、興奮冷めやらぬ中、

宴席の中央の席４卓をぐるりと取り囲んでＤＢＣ交流会が始

まりました。 

 

ご紹介しておきましょう。鎌倉クラブ、もりおかクラブ、熊本みな

みクラブ、そして、もりおか、熊本みなみのＤＢＣ締結をされて

いる岩国みなみクラブ３名を含む交流会です。 

６月の西日本区熊本大会で、フェローシップアワーを無視しお

誘いを受けた親睦会で、熊本みなみクラブと岩国クラブは芦

屋の祝会に来られるお約束ができたのです。みなさま方、土

地柄もありお酒がお強い！でも、芦屋クラブのメンバーがこん

なにお酒が強く楽しいとは思っておられなかったのでは！？♪ 

特に深い交流関係を結ばれている西宮クラブのメンバーや、

大野理事はじめ個人的に親しいﾎﾟｰﾄクラブのみなさまも合流

くださり、大野理事のギター伴奏に合わせて、歌あり、カントリ

ーダンスあり♪と盛りあがりました、宴席の司会はこの人、我が

芦屋クラブ上野実行委員長しかないでしょう。全員が自己紹

介から、お国自慢やら、たまたま時間を間違えて参加された

方までが盛り上がり話さなかった方は１人もいないという集まり

は素晴らしい！ 

もりおかクラブ様からの祝い酒、「七福神」が、先ほどまで万国

旗があった机の上に桐箱とともに鎮座して、まあ、みなさまの

呑みっぷりの見事さ！その中で、明日のスケジュールの打ち合

わせをしっかりとできているのですから不思議です。翌朝はＪＲ

三の宮駅にきっちりと９時集合！鎌倉千葉会長、もりおかは

井上会長、優子メネット、長岡、大関各ワイズ、熊本みなみ

は後藤会長、ご案内は上野、桑野、柏原の３人の、総勢９

名です。 

異 人 館 巡 り

を し 、 Ｙ Ｍ Ｃ

Ａ 新 会 館 の

前 を 通 り 、

6,000 歩あま

り歩いてから

の中華料理

の美味しかっ

た こ と 。 こ れ

はヒットでした。 

 

 

 

 

そして１時半にＪＡＺＺライブの「ソネ」に到着、24 日のクリスマ 

スイブとあって満席、そこでは菅原ワイズとメネットが席取りの

為、待機してくださっていました。楽しくジャズを聴き、至福の

休息時間を与えられ、皆さま西に東に飛行機、新幹線と乗

車時間に間に合うよう３時には三ノ宮で解散、ますます人通

りの多くなった駅で後藤会長と千葉会長とお別れを！そして 

菅原ワイズの先導で空港バス乗り場に移動。バス発射時間

ギリギリになっても「豚まん」をお土産に買うと言われた長岡ワ 

イズと案内された上野ワイズが戻ってこられない！・・・この緊

迫感はインパクトあり！間に合った！私たち 5 人は、はっきりと

見えない窓に向かって大きく手を振りました。夕刻、井上優子

メネットから「無事に戻りました！有り難うございました」とのお

電話を戴きました。「どちらへか」ですね。 

                             柏原佳子 

注：「どちらへか」は、むしろこちらの方がお礼を言うべきことでし

ょうの意味 

 

芦屋クラブ 20 周年記念例会に寄せて 

鎌倉クラブ会長 千葉裕子 

今年、２０周年を迎えられた芦屋クラブの記念例会に出席さ

せて頂きました。 

私は鎌倉クラブに移って２年目。ＤＢＣを締結しているとは言

え、西日本区の皆様の事は良くわからず、伺うのがとても不安

でした。でも伺う前に、何回か柏原会長から、ご丁寧なお電

話を頂き、お話している内に不安は消え、少しずつ楽しみに

変わってきました。当初は、日帰りで伺う予定でしたが、いろい

ろご配慮頂き、楽しい計画もして頂き、２泊もして、すっかりお

世話になりました。 

まず、びっくりしましたのは、１５０名を超える参加者！芦屋ク

ラブ、ならびに西日本区の勢いに圧倒されました。皆様の結

束の堅さにも驚きました。日頃からの活動の基盤に基づいて

いるのですね。すばらしいですね！ 

翌日は、ＤＢＣの交流で神戸の街をご案内頂き、楽しい一日

でした。芦屋クラブの皆様、ＤＢＣの各クラブの皆様とも楽しい

時を持て、親しくさせて頂き、すばらしい２日間でした。私にと

っては初めての西日本区のクラブ訪問でしたが、参加させて

頂いて本当に良かったと思いました。西日本区のクラブが身

近に感じられるようになりました。ありがとうございました。 

これからも良き交わりを、どうぞよろしくお願いいたします。 

ＤＢＣ交流 鎌倉－もりおか－熊本みなみ－岩国みなみ 



 
 

東日本区 北東部 もりおかクラブ会長  

井上修三 

参加者数にまず驚き、会の進行担当者の人材の豊富なこと

に目を瞠り、クロードチアリの変貌に目をパチクリ。（さだまさしに

勝るとも劣らない一幕。青春の懐かしい曲を堪能させていた

だきました。）クリスマス奨励はこども達に見せたいと強く思った

ことです。（私も岩手ではよしもと系と言われていますが）空気

が最初から最後までやわらかいのは緯度、経度の関係？ 

貴クラブの近

隣クラブとの

親 密 さ を 肌

で感じました。

勿論お料理

も言う事なし。

（ 食 卓 へ 供

す る 順 番 も

よく考えられ

ていたことに

も感心）ＤＢ

Ｃを主とする懇親会も十二分に楽しませていただき、翌日は

贅沢な神戸散策を楽しませていただいた上にご迷惑まで引き

受けていただき、我クラブ珍道中は幕をとじました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20 周年記念例会実行委員長 上野恭男 

20 周年記念例会を 2017 年のクリスマス会と同時開催したいとの提案が柏原会長から

あり、現実のものになりました。 

2018 年は、六甲部の周年記念例会が４クラブと多く、末娘の芦屋クラブは 2018 年 4 月

を待たず早めにやろうということになったのです。 

さあ、準備をしなければと実行委員会を立ち上げましたが、不肖上野がチャーターメンバ

ーでもあり委員長の大役を負うことになりました。 

年のせいか、性格のせいかピッチが上がらないと、柏原会長から指導を頂くことも数多かっ

たのですが、菅原ワイズのクロードチアリ出演の提案が実現し、それからはホテルとの交

渉、参加者数の調整、各担当の割り振り、オークションの品集めなど何度も実行委員会を持

ちました。各クラブクリスマス会では、参加のお礼が言えるほど、スムースに運んでいきました。 

そしていよいよ本番、12 月 23 日はお天気も良く 150 名の参加者を前に柏原会長の笑顔での挨拶が忘れられません。 

クロードチアリの出演も良かったのですが、芦屋クラブ会員が一致協力して努力したことが会を成功に導いたと思います。オー

クションも売り上げが 17 万と凄かったです。ＹＭＣＡへ 20 万円を贈呈できました。４時間のプログラムでしたが、芦屋らしさを

発信できたかと思います。 

神戸ＹＭＣＡを支援することを使命とし、これからも頑張らねばと思います。 

 

熊本みなみワイズメンズクラブ会長 

後藤慶次 

芦屋クラブ 20 周年おめでとうございます。柏原会長をはじ

め、皆様方の温かいおもてなしやクロードチアリさんの懐かし

い音楽や関西人らしいウィットの効いたトークもあり、あっとい

う間の 4 時間でした。帝国（定刻）主義は当クラブでも推進

していきます。関西地区のたくさんの方々や DBC クラブとの

交流も深めることができました。 

翌日は、柏原会長、上野ワイズ、桑野ワイズと鎌倉クラブ

千葉会長、盛岡クラブ井上会長さん方とともに神戸観光

を満喫、JAZZ も楽しませていただきました。皆さん方と過ご

した時間が何よりのお土産となりました。西日本区大会に

はたくさんのメンバーで出かけたいと思います。 

芦屋クラブ 20 周年記念例会に寄せて 

記念例会の成功を導いたクラブの皆さんありがとう 



 

 

神戸ポートクラブクリスマス例会 

１２月８日（金）三宮のグリーンヒル神戸にて、神戸ポートワイ

ズメンズクラブクリスマス例会に行ってきました。芦屋クラブから

は桑野ワイズ、羽太ワイズ、菅原ワイズと、私大岩、４名が参

加しました。 

この日は寒波で夜から風も強くなりかなり寒い夜となりましたが、

ホテルの会場は大変暖かく、料理は円卓に並べられた中華

料理で、ボリュームたっぷりで大変美味しくいただきました。 

アピールタイムでは東京むかでクラブからは城井会長が来られ、

妙高のロッジのキャンプなどアピールされ、当、芦屋クラブも１２

月２３日の芦屋クラブ２０周年記念例会のアピールを参加４

人全員壇上に上がらせていただき、お願いしてきました。 

大野理事のギター伴奏、山田ワイズのキーボード伴奏で、参

加者ほぼ全員が唄を歌うという、笑顔と歌声が楽しく響き渡

る楽しい例会でした。芦屋クラブ４人も壇上に上がり大野理

事のギター伴奏で『上を向いて歩こう』を熱唱いたしました。 

外は寒かったですが中はとても暖かく本当に楽しいクリスマス

例会でした。                      大岩雅典 

神戸クラブ＆神戸西クラブ合同クリスマス例会 

折しもキラキラと煌くルミナリエの頃、神戸ワイズメンズクラブと

神戸西ワイズメンズクラブ合同のクリスマス例会に参加させて

いただきました。三宮駅から南へ徒歩数分、神戸レガッタ＆ア

スレチッククラブ門前でご担当のワイズに迎えられ、前庭を渡っ

て玄関へと歩くときは薄暗いなかに窓から煌々と明かりがもれ、

オルコットの若草物語の姉妹たちにでも出会うのではないかと

勝手な錯覚さえおぼえました。  

開会 点鐘から

第１部の礼拝、

第２部の祝会、

閉会点鐘にい

たるまで両クラ

ブのみごとな連

携で本当に心

あたたまる楽し

いクリスマス例

会でした。総勢

約７０名と聞いておりますが芦屋からは４名が参加しました。 

第１部の礼拝では中道基夫牧師からメッセージをいただき、

第２部では楽しい duo をきかせていただき、また、一同からだを 

揺らしながらクリスマスソングに声をあわせました。 そして、バイ

キング方式のお食事に順番を待つとき、ターキーの美味しそう 

 
 
 

な匂いに誘われてそわそわしたのはきっと私だけではないでしょ

う。「空くじなしですよ」と前置きされての抽選会では誰もが自

分の中に永らく眠っていた子供心を呼び起こされたようでした。

最後に「きよしこの夜」を斉唱、閉会となりました。 会場は東

公園にも近く、まばゆい大きなドームのようなルミナリエの中に

立つこともでき、まことに恵まれた一夜でした。  

五十嵐かほる 

神戸学園都市クリスマス例会 

１２月９日学園都市クリスマス例会に参加してまいりました。

地下鉄学園都市駅周辺は１９８５年開催ユニバーシヤード

神戸大会の選手村であり、オシャレな建物が多く、また沢山

の外国人アスリート達で満員だった地下鉄は、とても日本の

景色とは思えない衝撃を受けたものです。現在、各種大学、

高校など、教育機関の林立する中にＹＭＣＡ会館がしっかり

と根を下ろしているのが今回も眩しく感じられました。到着し

早速、田辺会長、杉本部長の歓迎を受け，丹羽牧師奨励

の後、宴会となり、

手つくりの関東煮や

美味しい握りずしの

歓待がありました、

有 名 な ア メ リ カ 、

Costco 製の握りと

のことでビックリしまし

た。リーダー会からの

メンバー参加者が多く、これが学園都市の誇りだと中村書記

の熱弁に頷くことしきりでありました。         菅原 進 

西宮クラブクリスマス例会祝会 

12／16（土）18：30 より神戸三宮・グリーンヒルホテル神戸に

て西宮クラブ 2017 年クリスマス祝会が開催され芦屋クラブか

らビジターとして柏原会長、上野、桑野、菅原、篠坂の５名

の各ワイズが出席しました。 

定刻、石井会長による開会点鐘にてスタート。ワイズ ソング・

ゲスト ビジター紹介・小野ワイズによる聖書朗読と続き上内

鏡子牧師（日本キリスト教団 神戸イエス団教会）により「あ

なたのいるところ」と言うあたたかいクリスマス メッセージが述べ

られました。その後食前感謝・乾杯と続き会食懇談に……。 

当 日 は ク リ ス

マスを間近に

迎 え 特 設 舞

台では去る 8

月に西宮クラ

ブとの合同納

涼 例 会 で お

世話になった

【つつみ氏 率

いるカントリー

ミュージックバ

ンド THE PENSIONEERS】による楽しいライブも行われ、その

ムード溢れる中でバラエティに富んだ多くの美味しいお料理を

２０周年記念例会・クリスマス会アピールクラブ訪問記 



戴きながら、グラス片手に各メンバーが和やかに交流を…。そ

して両クラブの【カントリーダンス愛好会】による華麗なダンスも

披露され、飛入りのメンバーも次々と合流。実にフレンドリィな

風景が展開され感慨深く…。 

最後のアピー

ルタイムでは

芦屋クラブメ

ンバー５名が

舞台に上がり

来る 23 日に

開催される、

我がクラブ 20

周年記念例

会＆クリスマ

ス パ ー テ ィ に

多くの西宮メ

ンバーの参加申込を頂いた事に対し柏原会長より感謝の挨

拶が行われました。定刻８時３０分に石井会長により閉会挨

拶・閉会点鐘となりました。西宮クラブの醸し出す独特の薫り

は朝日のように爽やかでした。            篠坂幸彦 

         

大阪クラブクリスマス例会 

12 月 12 日（火）18 時 30 分から「大阪キャッスルホテル天満

橋」にて開催の大阪クラブクリスマス例会は、大坂茨木クラブ

と共催で 40 人ほどの会でした。 

親クラブに敬意を表し、芦屋の 20 周年記念例会のアピール

も兼ねて、柏原会長と上野が参加しました。 

礼拝から始まり、アトラクションは珍しいバイオリンとギターのジャ

ズ演奏でした。 

続いて、オークションがあり売り上げはＹＭＣＡへの献金とのこと

でした。 

アピールもさせていただき、4 名が 20 周年記念会に参加くださ

ることとなり感謝でした。大阪クラブは 2018 年 90 周年を迎え

らます。                         上野恭男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回六甲部懇親ゴルフ 

国際・交流事業主査 万本敬一ワイズ（西宮クラブ）企画の

第１回ワイズ交流ゴルフ大会が 11 月 30 日千刈カンツリー倶

楽部で開催されました。 

エントリー24 名、３組づつインとアウトからそれぞれスタート、私

は上野ワイズと堀江・多胡ワイズ（宝塚クラブ）と同組で回りま

した。多胡ワイズと私は皆様ご存じの通りブービー争いでした

が、同組の上野・堀江両ワイズにはご迷惑だったかも・・・ 

さて、お楽しみの表彰式、ダブルペリラ方式での優勝は大田

靖之ワイズ（神戸クラブ）、優勝賞品は何だったのでしょう？ 

芦屋クラブの成績は柏原佳子ワイズ８位（女性では１位）、

上野恭男ワイズ１０位、五十嵐メネット１５位、桑野２１位と 

上位に絡むことは出来ませんでした。 

万本主査と西宮クラブが心を込めた賞品を用意されており、

上野ワイズ・五十嵐メネットは飛び賞で商品ゲット、柏原ワイ

ズはサプライズのベストドレッサーに輝きましたが、私はというと

飛び賞もはずれ、名誉のブービーからも見放され、参加賞を

頂きました。 

第 1 回とあって、いろいろとご苦労なさったようですが、次期交

流主査の武田寿子ワイズ（宝塚クラブ）は来年も続けたいと 

力強く宣言されました。ＹＭＣＡチャリティーゴルフと共に定着す

ればと思います。今回は神戸西・神戸ポートクラブからの参加

がありません。次回は是非参加してくださいね。 

土佐堀クラブ・大阪泉北クラブからも応援参加があり、楽しい

1 日でした。                      桑野友子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

晩秋のゴルフ場は寒くもなく、暑くもなく丁度良いゴルフ日和、 
 

 

 

 

 

 

 

第１６回キリスト教講座「エズラ記とネヘミヤ記」 

エズラ記とネヘミヤ記はもともと一つの書簡だったと推測されています。神様がユダヤの人たちにイスラエルの故郷から回復させ

る物語なのです。つまり、この二つの書簡はユダヤ民族の歴史（ＢＣ５３８年から４３０年までの歴史）を知るには最も大切な

資料であると言えます。バビロン捕囚に続くこの時期で、後のユダヤ教の原型と言われる宗教共同体が形成されていきます

が、その過程でこの時期の宗教的な指導者の祭司エズラ、ペルシャによって任命された総督ネヘミヤの二人が大変重要な

働きをしたのが述べられており、この時期のイスラエルの人々の様子を知ることのできる唯一の資料と云えます。バビロン捕囚

から解放されてエルサレムは帰ってきた人々のその後の歴史は、エズラ記に始まりネヘミヤ記に引き継がれていると言えるでし

ょう。エズラ記はネヘミヤなしてはありえないし、ネヘミヤ記もエズラなしでは成り立たないのです。エズラ記とネヘミヤ記を編集し

た人たちの関心は、出来事を正確に記すことよりも、エルサレムに帰還した後のユダヤの人々の活動を示すことにあったと推

測されます。エズラは紀元前５世紀後半の人物で、ペルシャに仕えるユダヤ人書記官兼祭司でユダヤに法的秩序を確立し

純粋性を守るため、異民族との結婚を解消させ、立法に適った生活を送るように人々を指導しました。ネヘミヤはペルシャ

王に仕えていたが、懇願して廃墟となっていたエルサレム再建のために総督として派遣されました。その再建事業の傍らエル

サレムの活性化、腐敗分子の追放やエズラと同じく異民族との結婚の解消政策を進めたのでした。エズラ記とネヘミヤ記も

部分的には“歴代誌”と大変似ているところもあり、おそらく同じグループの編集者によって、紀元前４世紀ごろに現代の形に

まとめられたものと思われます。                                           権 甲植 （続く） 



ゲストスピーカープロフィール 

ティーコーディネーター 山田 貴子 

栄養士・Leduc 親善大使
（Canada/Alberta） 
カナダにホストファミリーを持
ち 30 年来の交流がある。ホ
ストファミリー宅での Tea 
time, Tea partyの楽しさから
紅茶に魅了される。 
そ の 後 、 イ ギ リ ス で の

Afternoon tea を巡る旅を体験。スリランカにて Tea Plantation を
学ぶ。奥深い「茶の文化」に興味を持つ。近年、ハーブを使った
料理にも関心を持ち、ハーブティーなども手掛ける。 
 

１２月第２例会議事録（抄） 

日 時： １２月２０日（水） 1７時～１９時 

場 所： Ｈ竹園 2 階会議室 

参加者： 柏原佳子会長・上野恭男・大岩雅典・桑野友子 

島田 恒・篠坂幸彦・菅原 進・羽太英樹・福原

吉孝・板東幸子・中山豊美（各ワイズ）・菅原順子

メネット・柳原謙介連絡主事 

議事 

◇ 都筑省三ワイズの退会を了承 

◇ 23 日の 20 周年記念例会の準備作業をする 

◇ 名札に領収書、卓記号を付ける 

◇ オークションの品物の値決めと整理 

今後の行事予定 

１月１７日（水）第１例会 ホテル竹園芦屋 

１月２４日（水）第２例会 芦屋市民センター204 号室 

２月１０日（土）13 時～17 時 ＹＹフォーラム 神戸ＹＭＣＡ 

２月２１日（水）第１例会＆留学生交流会  

芦屋市民センター 

２月２８日（水）第２例会 芦屋市民センター204 号室 

３月１０-１１日（土・日）次期会長・主査研修会  

新大阪コロナホテル 

４月７日８日（土日）芦屋川さくら祭り  

６月９-１０日（土・日） 西日本区大会 ＡＮＡクラウンホテル 

６月８日（金） ゴルフ大会（理事杯） 芦屋カンツリー倶楽部 

☆今期は六甲部を始め多くのクラブで周年行事があります。 

理事通信をご参照ください 

２０周年記念例会・クリスマス祝会総括 

参加人数： 六甲部８クラブ  ８１名 （内芦屋クラブ２２名） 

        ＤＢＣ４クラブ    ９名 

        他部 １９クラブ ５７名 （合計１４７名） 

オークション売上金額： １６９，９００円 

（神戸ＹＭＣＡへ寄贈） 

お祝い金を頂き感謝です 

29 日に、柏原会長宅で反省会がもたれ、羽太英樹会計 

より収支報告会がなされ、全て完了しました。 

最後までお疲れさまでした。 

 

 

新年明けましておめでとうございます 

旧年中は、YMCA の諸活動にご理解とご協力を賜り心より

感謝いたします。 

昨年は、新ロゴマークやスローガンが制定され大きな変化があ

りました。今年はその歩みをさらに強め、広く社会に貢献する

活動を強めてまいります。 

今後とも、ご協力とご支援をどうぞよろしくお願いします。 

神戸市民クリスマス 

12 月 15 日（金）の夕刻より、メイン会場を神戸栄光教会と

して、北野・元町でもキャロリングなどたくさんの参加者・奉仕

者に恵まれ、クリスマスのお祝いをすることができました。ご協

力いただきありがとうございました。 

今後の予定    

◇New Year Jazz Live 2018 

 日時： 2018 年 1 月 7 日（日） 

 場所： 新神戸オリエンタル劇場 

 内容： 関西を中心に活躍するジャズミュージシャンの白熱 

のステージを心ゆくまで楽しもう！ 

 問合せ先： ANA クラウンプラザホテル神戸 PR 内 

協賛： 神戸 YMCA 他           イベント事務局 

◇六甲山のきのこ展 2017 

 内容： 御影高校生環境科学部生物班、通称「キノコ部」 

による、六甲山に自生するキノコを中心に生物の多

様性を標本や分析結果をご覧いただけます。 

日時： 1 月 6 日（土）～8 日（月・祝） 10：30～16：00 

場所： ユースプラザ KOBE・EAST（運営主体神戸 YMCA） 

    神戸市東灘区御影中町 3-2-1 御影クラッセ 4F 

参加費： 無料・申込不要           

◇2017 年度 YY フォーラム 

 テーマ： ひろげよう！～ブランディングから始まる Y ストーリー～ 

 内容： 新しいスローガンやロゴが発表され、いよいよ広く社  

会に向けて発信する立場として、YMCA 関わる皆

さんと語り合いたいと思います。たくさんのご参加を

お待ちしています。  

 日時： 2018 年 2 月 10 日（土） 13:00～17:00 

 場所： 神戸 YMCA 三宮会館 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記： 新年明けましておめでとうございます。 

◇昨年末は芦屋クラブ２０周年記念例会・クリスマス

祝会を大成功の裡に終え、会長・実行委員長を始め

メンバー全員ほっとして新年を迎えることが出来ました。 

今年も充実した例会を持ち、２５周年・３０周年に向

けて頑張っていきましょう。 

◇今月号は８ページ仕立て、写真も満載です。技術

が伴わないせいか写真が動いて一寸大変でした 

皆様の積極的な投稿がブリテン作成には欠かせませ

ん。エッセイ等も大歓迎です。よろしくお願いします。 

                          桑野友子 

ＹＭＣＡニュース 


